



VALORES Y LÍMITES: La brújula pérdida

BOLETIN Nº 5

Marzo 2013



Interesados en investigar acerca de métodos y técnicas para abordar la conducta disruptiva de algunos estudiantes y de la actuación poco tolerantes de los mismos ante las normas establecidas para una sana convivencia en el colegio, el Padre Miguel Mora s.j, hizo llegar al Centro de Orientación un libro del Psicólogo Julio César Labaké titulado: Valores y Límites: Una brújula pérdida, obra que sabiamente sostiene lo que a continuación sintetizamos para los lectores:

Muchos padres suelen decir en algún momento ...“mis hijos me desbordan”..., de cierto eso así cuando

Los padres no tienen la seguridad suficiente sobre los valores que hay que mantener con firmeza y los consiguientes límites que deben lograr que sus hijos reconozcan y acepten, ya que sienten culpa al aplicar lo que conviene hacer en virtud a que parten de que quieren una vida buena para sus hijos y no pasar por lo que ellos pasaron.

Sin embargo, cuando se dice “nuestro hijos o estudiantes nos desbordan” es porque algo anda mal en la convivencia y en la comprensión de que es el adulto quien debe tomar la iniciativa de buscar lo correcto y aplicarlo, y a ello se le conoce con el nombre de poner límites.

Decir, no podemos dejar crecer a los hijos de cualquier forma, porque no

todas las conductas llevan a una buena vida humana, porque es necesario una buena convivencia, implica que se requieren de valores y límites claros desde el hogar y en el colegio para una educación integral.

¡ Donde se vive sin límites es porque en la base se está viviendo sin valores claros!

Alguien tiene que ser capaz de confrontar amable y firmemente con los niños(as) y adolescentes para que vivan la realidad, y esquemas permisivos de las conductas inadecuadas de los mismos por inseguridad de padres y docentes, lo que hace es contribuir que los hijos-estudiantes se conviertan en seres egoístas y expresen sus impulsos en forma impropia.

Por todo ello, es posible que debamos modificar actitudes y conductas educativas

Contenido:

Valores y Límites: 1 La brújula pérdida.

Actividades de 2 formación del Centro de Orientación.

Actividades desde 3 la pastoral.

Educando al co- 4 razón

Actividades pre- 5 vistas a realizar en el Centro de Orientación.

desde el hogar, por amor a la vida.

Poner límites es vivir en valores que contribuirán a una sana convivencia , tanto en el hogar como en el colegio.

Sugerimos a los lectores leer este maravilloso libro que les aclarara muchas dudas sobre el tema.

Resumen elaborado por:
Adriana Salazar

ACTIVIDADES DE FORMACION DEL CENTRO DE ORIENTACION



TALLER: "ENSEÑANDO A LOS HIJOS A CONVIVIR"

El 14 de marzo, se culminó el 3er taller para padres bajo la guía de los conocimientos aportados por el P. Manuel Segura s.j. Actividad que contó con la asistencia asidua de padres y madres que lograron cerrar las 44 horas de capacitación previstas, y quienes manifestaron su satisfacción con

los conocimientos adquiridos, con el compartir de experiencias y sobre todo de las propias vivencias, que fueron sus mayores indicadores en cuanto al cómo lo están haciendo en el acto educativo de los hijos y qué mejoras han alcanzado.

¡ A todo ellos felicitaciones y unas merecidas gracias ! .

CHARLA PARA ESTUDIANTES: "EL ARTE DE SABER HABLAR"

Con la finalidad de contribuir a mejorar el desempeño de los estudiantes, en sus procesos de exposiciones orales como parte de las evaluaciones, el Centro de Orientación llevó a cabo con la participación de la Lic.



Karla Ávila, la charla denominada "El arte de saber hablar", actividad que permitió aportar 351 horas de formación a estudiantes de los 1, 2 y 3er año de la Educación Media General.

A la Lic. Karla Ávila, ex-Loyola Valiente, madre y representante del colegio, agradecemos su valioso apoyo en la formación de los jóvenes participantes en la charla ejecutada exitosamente.

Manejo de la diversidad funcional en el aula.

Con el propósito de dotar de herramientas a las docentes de la Educación Inicial y Primaria, se llevó a cabo un taller con una duración de 4 horas, el día 15 de marzo. La actividad permitió compartir experiencias y adquirir conocimientos a las docentes asistentes.



Educación sexual para estudiantes

Como parte del proceso de orientación psicoeducativa de niños, niñas y adolescentes, entre el mes de febrero y marzo, se ejecutaron un total de 1008 horas de formación en el área de sexualidad en niños, niñas y adolescentes, atendiendo 828 estudiantes, de los 4to, 5to y 6to grado de la Educación Primaria, así como del 1er, 2do, 3er y 4to año de la Educación Media General.

Atendiendo las características de cada etapa evolutiva de los estudiantes participantes, se aportó información relevante del concepto y características de la sexualidad, aspectos del crecimiento y desarrollo de niños, niñas y adolescentes, así como también en lo relacionado a los riesgos a los que están expuestos, orientándoles en cuanto a los comportamientos a observar según la edad, y la importancia de informar a sus padres de las situaciones a las que están expuestos en caso de ser así, a fin de prevenir abusos.



HUELLAS AZULES I DE CAMPAMENTO EN ANACO



El pasado 23 de marzo 13 alumnos de 4to año pertenecientes al movimiento Juvenil Huellas Loyola, partieron a un Campamento Misión en Anaco, Estado Anzoátegui. Se realizó un envío por parte del Padre Sabino Eizaguirre junto con los familiares de los estudiantes en un ambiente súper agradable. Éstos fueron bendecidos por sus padres para salir, al siguiente día, y así emprender su misión.

Nos reunimos en la escuela de Fe y Alegría "Santa Teresa de Jesús" casi 100 jóvenes de Huellas Azules I, procedentes del oriente del País; así como también un grupo de Huellas Doradas a cargo del Maestrillo Marcos Castañeda sj. Cabe destacar que como acompañantes y asesores, se contó con la participación de los docentes Aritzabeth Brito y Henderson Bermúdez, junto con el Novicio Emiro Perdomo y el Maestrillo Héctor Álvarez sj.

Durante la Semana Mayor estuvimos conociendo más internamente a Jesús para más amarle y servirle, comenzando cada día con oración en la que conocíamos una parte de Jesús: sus manos, sus palabras, sus pies,

corazón, de modo que pudiésemos intentar acercarnos a tocar, hablar, caminar, escuchar y amar como él, esto acompañado de símbolos, de los respectivos temas de formación a cargo de los asesores de Huellas, temas como: qué es misionar, la familia, el sentido de la cruz, entre otros. Visita a la comunidad. Procesión con el nazareno, celebración del lavatorio de los pies y del banquete del Señor. Además de un retiro durante el viernes que terminó con una liturgia de reconciliación, el vía crucis y la celebración de la bendición del fuego y agua, el Sábado por la noche.

El grupo de jóvenes fue



muy receptivo, estuvieron muy atentos a cada una de las actividades que se iban llevando a cabo. Agradecer también la presencia de los jóvenes de CUPAH (Comunidad Universitaria Padre Alberto Hurtado, sj.), de los asesores quienes dieron un apoyo extraordinario y al equipo de logística encabezado esta vez por el coordinador general del campamento, Profesor Carlos Morales de la escuela de Fe y Alegría "Padre Salinero".

Reseña escrita por :Héctor Álvarez S.j

I ENCUENTRO DE AMIGOS QUE LE CANTAN AL BUEN DIOS



El día 28 de febrero de 2013, a las 6pm en el teatro Loyola, se llevó a cabo la actividad, la cual fue organizada por el Equipo de Pastoral en la persona de la Prof. Jeannelly Medina y por el Centro de Orientación la Prof. Amorina Segovia, con el objetivo de brindar a la familia Loyola una tarde de oración, cantos, y alegría en la presencia del Buen Dios.

Para llevar a cabo el evento se audicionaron mas de 100 niños de 1° a 3° grado, para obtener un grupo de 25 niños que interpretaron las siguientes canciones: Tienes que ser un niño, tan cerca de mi, cuando era pequeño, que canten los niños, oración por la familia, vamos a cantar. El evento estuvo impregnado de alegría, colorido, globos, aplausos, bailes, cantos, disfrute y mucho trabajo en equipo.

Se agradece todo el apoyo brindado por los padres y representantes de los niños participantes, la Prof. Amorina Segovia, los huellistas y el profesor Yimi Lara y sus músicos.

Reseña escrita por Jeannelly Medina



El humor es en sí mismo, un buen acompañante en la vida y también en la educación, porque mejora el clima emocional y estimula el desarrollo cognitivo de los niños y niñas. Es interesante e importante enseñar a los hijos a divertirse sanamente sin irrespetar a los demás, fortaleciendo así la autoestima.

La reacción de cada persona ante las situaciones, depende de la autoestima: Si tenemos una buena autoestima, lo que digan los demás, puede no llegar a ofenderme, aunque lo pretenda, así

Educando al Corazón

como por ejemplo jugar alguna broma.

Una manera de ayudar desde el hogar a potenciar el respeto y el buen humor, es realizar actividades con los amigos de los hijos y familiares mediante actividades lúdicas, juegos, poemas, cuentos, diálogos, parodias, dibujos, y chistes sanos. Poner una foto de cada uno en un rotafolio para que todos escriban cualidades positivas que ven de cada cual, es algo que funciona bien para mejorar la autoestima.

Para atender desde el hogar los problemas de convivencia, se puede establecer el humor como un aceite, para que los engranajes encajen con más suavidad. El humor, adecuadamente utilizado, desactiva la agresividad y, junto con la risa, disminuye el estrés.

Cuando una idea va unida al

humor, queda más tiempo en el cerebro.

Reírnos de nosotros mismos y de lo que nos pasa, favorece una actitud lúdica y permite entender que todos tenemos la capacidad de hacer reír a los demás, de ser creativos y actores en mayor o menor grado.

Tomado de artículo de Germán Payo.

**¡ ACTIVA EL HUMOR
Y SONRIE A LA VIDA !**



“ EL REINO DE LAS
POSIBILIDADES ESTÁ DENTRO DE
NOSOTROS; EN NUESTRA MENTE.
PIENSA EN UNA IDEA PARA
CAMBIAR NUESTRO MUNDO Y
LUEGO PONLA EN PRÁCTICA”.

Tomado de la película La Cadena de Favores.



ACTIVIDADES PREVISTAS A REALIZAR EN EL CENTRO DE ORIENTACIÓN

Charlas

Charla “ Prevención del maltrato entre escolares”

Fechas: 05/05/2013

Hora: 7:30am - 9:30am

Objetivo: Sensibilizar a niños y niñas sobre el maltrato entre escolares y la corrección de conductas inadecuadas.

“ La sexualidad infantil”

Tendrá una duración de dos (2) horas.

Fecha: 30/05/2013

Hora: 7:30am - 9:30am

Objetivo: Aportar información y orientación a padres y representantes en cuanto al desarrollo de la sexualidad infantil y conductas asociadas.

“Aprendiendo a conocer la diversidad funcional”

Fecha: 24/05/2013

Hora: 7:30 - 9:30am

Objetivo: Dotar a padres y representantes, de información básica sobre las necesidades educativas (diversidad funcional), y de orientación para su abordaje en el núcleo familiar.

“Manejo de la conducta de los hijos en el hogar, mediante la aplicación de técnicas ABA de modificación de conducta”.

Fechas: 6/06/2013

Hora: 7:30am - 9:30am

Objetivo: Dotar a los padres y representantes de estrategias y técnicas para el abordaje de la conducta de los hijos en el hogar con incidencia en el ámbito escolar.

Campaña de Salud y Solidaridad

Fecha: 22/05/2013

(Inscripciones: Centro de Orientación)

UN MENSAJE A LOS PADRES Y REPRESENTANTES

Respetados padres y representantes, el Colegio Loyola Gumilla en su interés de dar una formación integral a sus hijos, ha diseñado un conjunto de actividades de capacitación para ustedes, con el propósito de aportarles herramientas que le sean de utilidad en el proceso educativo de sus hijos en y desde el hogar; desde allí, el trabajo de equipo, donde el combinado padres-colegio, permitirá brindar acciones educativas efectivas.

¡ PARTICIPA — FORMÁTE !



LA HISTORIA QUE POCOS CONOCEN...

Una década va a tener NOTILOYOLA como boletín informativo mensual en el Colegio Loyola, en cada oportunidad que se publica refleja parte de la cotidianidad y de esa riqueza que experimentan los que tienen la dicha de pertenecer a esta gran Familia. Como toda familia se viven días de mucha alegría y otros de gran tristeza y en cada vacación, a pesar del entusiasmo evidente que se muestra al decir adiós, a los pocos días se anhela regresar a esa inmensidad de concreto cuya savia es el potencial humano que lo conforma. Uno de estos seres humanos que comparte su transitar en el colegio, lo constituye la Licenciada Adriana Josefina Salazar, Psicóloga de profesión, Coordinadora del Centro de Orientación Loyola y responsable de todas las ediciones del Boletín NOTILOYOLA, pero sobre todo, un ser humano espectacular, el cual sabe estar al lado de quién le necesita, para proporcionar una palabra de aliento y señalar un camino, cuando las vías aparentemente están cerradas, por las circunstancias que impone la vida y también está al lado de aquellos que en muchas ocasiones requieren firmeza y disciplina... pero con mucho respeto.

Gracias Adriana, por formar parte de esos seres humanos que tienen un espíritu grande y un sentido de servicio a prueba de todo.



Lic. Aida Astudillo Mujica

Rectora



**"NUNCA LO SABEMOS TODO,
NUNCA ESTAMOS SEGUROS DE
SABER LO SUFICIENTE O DE
IGNORAR LO MÁS IMPORTANTE:
LO ÚNICO QUE SIEMPRE
PODEMOS PREVER CON
ABSOLUTA CERTEZA ES EL
ACECHO DE LO IMPREVISIBLE"**

Fernando Savater